
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL DOMINGO 2 DE SETIEMBRE DE 1810.

SAN ESTEVAN, REI DE HUNGRIA.

El jubileo está en la iglesia de MM. de santa María.

Sale la canícula.

Afecciones astronómicas. — Sale el sol à las 5 h. 36' y se pone à las 6 h. 24' Debe señalar el reloj al punto del medio dia 11 h. 59' 38" Lugar del sol en la eclíptica 5 S. 9.º 19' 16". Idem en la equinocial en tiempo 10 h. 43' 36" Es el 4 de la luna. Sale à la 8 h. 4' mañ. y se pone à las 8 h. 12' noche.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.

Prim. alta à las 3 h. 48' mad. | Seg. alta à las 4 h. 7' tard.

Prim. baxa à las 9 h. 57' mañ. | Seg. baxa à las 10 h. 16' noche.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

La dieta de Suecia dió principio à sus sesiones el 23 de julio en Orebro. No falta quien opine que Buonaparte intriga para colocar una de sus hechuras en el trono de Suecia: de todos modos se hace probable que el actual poseedor abdique la corona.

Es sensible observar, dice en fecha del 9 último un periodista ingles, la ligereza con que algunos individuos hablan en la lonja del crédito de las casas mas respetables, en vista de los últimos desastres ocurridos en el mundo mercantil; pero si se considera que respecto al comerciante es el crédito lo que la virginidad en una doncella, no se dexará de convenir que tan pernicioso escándalo es sobremanera vituperable.

Hai fuertes indicios de que los gabinetes de Rusia y Turquía no tarden en reconciliarse. El Danubio quedará por límites entre ámbos imperios, y el emperador de emperadores desde luego no mui satisfecho de tan imprevisto lance.

NOTICIAS DEL REINO.

D. Juan José Barrera, comandante de guerrillas del condado de Niebla, en oficio pasado en fecha del 20 último en Ayamonte á la Junta superior de Sevilla, detalla la gloriosa accion en que el 17 se cubrió de gloria la primer compañía de su mando. "Treinta y ocho cadáveres despedazados con un gran número de heridos son puestos por intercesores de las vidas de los restantes: otorgánsela con generosidad nuestros soldados, y son hechos prisioneros 31 con 7 oficiales, en cuyo número se cuentan con dolor 14 soldados y 2 oficiales, que en otro tiempo fueron españoles. Cincuenta caballos, 34 sables, 22 pistolas, 14 tercerolas, 5 mulos, algun botin, y los 38 prisioneros fue el resultado de la gloriosa accion del 17 en Almonte, segun el parte que desde Calañas me comunica el subteniente Gonzalez." Así concluye el citado gefe, que expresa ser esta la accion primera en que se han hallado los beneméritos voluntarios que componen estos cuerpos, habiendo sido tal el orden y conducta de la tropa, y el acierto con que sus gefes dirigieron la accion, que han quedado atónitos los mismos contrarios, así como de la singularidad de no haber habido por nuestra parte ni aun una pequeña contusion.

En 22 de agosto avisa el general Copons desde Castillejos á la Junta de Sevilla haberse dirigido en la tarde anterior el segundo comandante general al castillo de las Guardias, con objeto de sorprehender la guarnicion, y á no ser esto asequible, enterarse de sus fuerzas y defensas. Consiguióse lo último, y resultan en aquel punto unos 250 hombres, que tienen quatro cañones de á 4, y en mui respetable estado de fortificacion, tanto el castillo, como la iglesia y algunas casas. Nuestra bizarra tropa desalojó del pueblo al enemigo, que

se refugió á sus guaridas, dexando á su comandante con 10 soldados tendidos en las calles, un capitán gravemente herido, y un soldado prisionero: nuestra pérdida se reduxo á un hombre y un caballo muertos, y 4 soldados heridos. Es digno de particular mencion el valor de un soldado de caballería, que saltando con su caballo el parapeto, persiguió á 7, de los cuales mató 2; y habiéndole muerto su caballo, los acometió con el sable y tercerola hasta encerrarlos en la iglesia.

En fecha del 23 participa el citado general, que habiendo recibido noticia de que los franceses conducian dos cañones de á 24 á Moguer, destacó 100 caballos á Villarrasa para interceptarlos, y recoger los dispersos y el cupo de aquel pueblo. Salió falsa la noticia, y por lo tanto regresó nuestra gente con 55 dispersos y 77 mozos.

Por la correspondencia recibida de Valencia y Cartagena hasta en fecha del 18 último, vemos que el parlamentario, que se presentó últimamente en el ejército con pliegos para el Sr. Caro, se dirigia á proponer el cange del general Franceschi y sus dos edecanes. Nuestro general contestó al señor conde de Suchet no hallarse autorizado por el gobierno para entrar en semejantes negociaciones. (*Véase el diario de 21 de agosto.*) — Por carta de Tarragona del 13, se confirma que habiéndose dirigido el general en jefe O'Donnell desde Falset á reconocer el estado de Tortosa, observando que los enemigos habian construido varios espaldones y obras al alcance de fusil de la que cubre la cabeza del puente, dispuso una salida en la tarde del 3 con 800 infantes y 60 caballos, la que se verificó, arrojándose nuestra tropa á la bayoneta sobre el enemigo sin disparar un solo fusilazo, y dividida en guerrillas para multiplicarle objetos. Dos lanchas bien marinadas de paisanos y tropa desembarcaron despues de arrojados los franceses de sus posiciones, y ayudaron á los zapadores á allanar las trincheras. Tres parapetos quedaron deshechos, y el enemigo bien escarmentado; pues á la pérdida que le causó nuestra tropa al fuego y bayoneta, se añade

la que le ocasionó el acertado fuego de la plaza y castillos; la nuestra fue tambien de alguna consideracion, contándose entre los heridos el conde de Alacha, gobernador de la plaza.

En las acciones parciales sostenidas el 22, 23 y 27 de julio en la Junquera, Montagut, Bañolas y Llers por las compañías de expatriados y somatenes, y cuerpo de almogavares, tuvieron los enemigos 19 muertos, 104 heridos, y dexaron en nuestro poder 6 prisioneros y considerable número de efectos, limitándose nuestra pérdida á 5 muertos, 18 heridos, 4 contusos, 2 prisioneros y 2 extraviados.

El Sr. Campoverde da parte en fecha del 10 de agosto al general en jefe O'Donnell de haber destacado 300 hombres á las órdenes del acreditado oficial Villa para sorprehender unos 170 franceses que se hallaban en Flix; como efectivamente se verificó; pues á excepcion de 10, que quedaron prisioneros, y de 20, que por hallarse de avanzada lograron fugar, los demas fueron muertos en las calles y casas. Se cogió un buen botin, y se extraxo del pueblo una gran cantidad de trigo, cebada y aguardiente, que tenia allí el enemigo.

NOTICIAS DE CADIZ.

Dia 1.º— La correspondencia recibida hoi de Cataluña hasta en fecha del 15 último, no añade cosa de importancia á lo ya comunicado. — En el reconocimiento que el 29 de julio hizo sobre Tibisa el general O'Donnell, ántes de salir para Tortosa, perdió el enemigo mas de 200 hombres. — Dicha plaza se halla bien abastecida, y presidada de un modo que no es fácil el que sufra escasez. En varias acciones parciales ocurridas en el valle de Aran hemos igualmente obtenido decididas ventajas.

En la Isla ha habido fuego: tambien lo han hecho á la Cabezuela y Trocadero el castillo del Puntal, las baterías de su inmediacion y las lanchas bombarderas, habiendo las corbetas arrojado algunas bombas al castillo de santa Catalina, y una cañonera dirigido sus fuegos á la playa. Los enemigos tiraron desde la boca del caño á las embarcaciones del tránsito.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por D. Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno por S. M.